
2005.11.19.ネ ットフォーラムアンケート結果

1.本 国の全体会 に対するご意見 ・ご感想

*思 春期を超 えて青年期以後も発達する場面があれば、伸びるとい うお話はとても嬉 しい

です。

*最 初の事例 3つ の提示は誰を対象に して話をされているのかわからなかった。また 『地

域』 とい う事がさかんに話の中に出てきたが、久留米市内の学校の先生方や地域の人の参

加がなく残念。 これからどのように進められるので しょうか。

*養 護学校内での指導内容に触わることができて勉強にな りま した。あ りが とうございま

した。

*教 育の立場の状況を知ることが出来ま した。

*学 生の身分で参加 させてもらえて本当にあ りがとうございま した。 とても勉強にな りま

した。

*た くさんの職業の専門の先生方のお話 しが聞け、何が どうい う事が課題なのかと全然知

らないところか ら勉強する機会、あ りが とうございま した。また、できた ら続けて参加 さ

せて勉強 させてもらいたいと思いました。

*貴 重な機会を頂きあ りがとうございま した。

*学 校か らこ ういったことを発信 していくことが本 当のコミュニケーシ ョンだ と思いま

す。

*事 例提供では若干 リア リティが少ないので、提供例を聞きたければセ ッションを選べて

も良いのかもしれません。 (第1、 2の 選択)

*学 校 も子供達 と接 して行 く中で研究 していることがよくわか りま した。 もつと一般にモ)

こういった内容が しられてい くことを今回関わ りを持って大切だと思いま した。 (/Jさヽな

事業所にはなかなか入つてこない)

*幼 年期か らの情報の大切 さを感 じま した。

*地 域で障害者 を支援するためのネ ッ トワーク連絡会を昨年度立ち上げま したが何か難 し

いと思っていま す。

*こ れがベス トとい う事はなくいきずまった感があ りま したが、個別の教育支援計画を参

考に施設での個別支援計画も一つの方法かなと思いました。

*こ れか ら検討 していきたいと考えています。

*ネ ッ トフォー ラムを企画され るに至った想いの部分で 、障害者の方の保健で関わる者

として共感できる ものが多 くあ りま した。

*こ れか ら教育支援計画を行お うとする学校 もある中 10年 間の積み上げの具体的なお話

しは重みのあるもの と感 じました。あ りがとうございま した。

*内 容 もわか らずに参加 しま した。 とても専門的な話で理解できないところt)ありました

が、 自分の子供に関 して親がもう少 し勉強 しないといけないと思いま した。

*フ ォーラムの時間を多 くとって欲 しかったです。

*わ か りやすいお話で した。保護者のかたには特に良かったのではないで しょうか。



2 .各 フォ
ー

ラム ヘ の ご意 見 とご希 望

<第 1フォーラム >

*現 状の個別支援計画の様子が理解 出来は じめま した。

*幼 稚園での現状 は 3歳 児検診 と同様 な状況で認知 している方 は先に進 めて も理解 してい

ない方への伝 え方、理解 した くない、 しない と拒否 している方への対応 は子供 の発達 ・促

す こと 。行動 にす ら支障 をきたす ので何か良い方法はないか と思 う。

*特 学 の 3年 に子供 が在籍 していますが、なかなか人数的な こともあ り個別 の指導 を受 け

るのが難 しい状況 です。今 日は色々勉強 させ ていただきま した。

*支 援 の問題点すべてが実感 していることで した。

*保 育 の先生や保健 の先生、学校 の先生な ど様 々な立場 の方 々のお話 しを聞 くことができ

て とて も勉 強 にな りま した。 COMブ ックに関 しては、子供 たちが使 ってい る場面 も見た

こと はあ りま したが現場 でのユー ズを生 の声 と して聞 くことができたの も とて もいい機

会だったです。

*会 を重ね る中では、 も しか した らネ ッ トワー クの分科会 と具体的な コ ミュニケー シ ョン

支援 に分 けて活発な意見交換す る とい うや り方 も良いか も しれ ません。

<第 2フォーラム >

*も う少 し深 い部分 で方向性 が少 しで も出せれ ば と思いますが時間不足で した。

*性 の問題 一つ に絞 って も良かったのではないで しょ うか。支援者 ・保護者共 に関係者 が

切実に悩んでい る課題 の一つ といえるので、 も う少 し深 めた ご意見 をお聞 き したかつた。

*成 人期 で も発 達 があ る とい うことは良 くわか ります。・閉 じた世界 を 1対 9ぐ らいで生

活 しています。成 人期 に向かつて完全には開いた世界だけでは生活 できない と思いますが、

あま り悩 まない よ うに しています。

*意 見 ・質 問が しに くかつたのが残念 で した。共感 できた事や私 の接 している人の問題行

動 はいい方 なのでは と思 つた。

*成 人期 の コ ミュニケー シ ョンの効果 、支援事業所 の業務の中で感 じていた事です。 引き

続 き支援 してい きたい と思います。

*地 域 で支援す るためにそれぞれの立場 の方 々出来 る事 をを考 えて少 しずつ輪 が広がって

い くといいですね。勉強 にな りま した。 あ りが とうございま した。

*事 例 を通 して具体的 に状況や工夫、困つてい ることな どを知 ることがで きて良かった。

*お 二人 (加瀬 、菅野先生)の 内容 は もつ とそれぞれ長 い時間が必要。

*い ろんな立場 の方が参加 され てお り、お話 を伺 いたかったなあ とい う気 も します が、い

ろ んな立場 の人がお二人の先生のお話 を聞 くことに よ り同 じよ うな視点 で物事 を とらえ

られ ることが大切 である と思 いますので意義のあることだ と思いま した。

*対 象年齢 、時期 が分かれていたので、 よ リニーズにあった内容 をお聞きす る事ができた

と思います。 あ りが と うございま した。

*事 例 に基づ いたお話 しが説得力があつて良かつたです。性 に対す る問題行動への対応 な

ど参考 にな ります。ハ ロー ワー クや授産所の方のお話が とて も興味深 く思いま した。

*興 味深 い内容 で した。成人期 において もコ ミュニケー シ ョン能力は発達す る とい う事 は、

日々の活動 の中で実感 ・確信 しています。



3.開 催 の時期 や会場 、運営等 に関して

*と ても良い と思います。やは り色々な仕事を通 じて自閉症を取 り巻 く理解者が一同に会

している場所があると思 うだけで心強 く感 じるのです。時間をもつとたくさん確保 して意

見交換まで計れたらと思いま した。

*と ても良い良いと思います。

*本 日は学校行事 と重な り参加 される方が少なく感 じま した。重ならないような 日時設定

をされるとより多 くの方の参加があ り、良い学習の機会 となるのではないで しょうか。

*議 論が活発 となる人数 (20人 以下)を 想定 し、テーマを 5～ 6テ ーマに分ける事をご

検討下さい。

*駅 か らも近いほ うだと思います し、分か り易 くて助か りました。

*参 加 しやすい設定で した。あ りがとうございました。

*参 加者が医療に関わる人たちにも広がってい くと良いと思 う。

*時 期及び会場共に良かったと思います。運営良かった。あ りが とうございま した。

4今 後 、ご希 望されるテーマ

*2で 答えた事項について～今回はその一歩進んだ所の状況 と方法を提示 して頂いたので

それ以前の情報交換 をしたい。

*保 護者の立場 としてなかなか相談の場がなく色々な情報が欲 しいです。

*軽 度発達生涯の子供達のニーズと支援について。

*兄 弟姉妹のサポー トについて

*テ ーマが大きす ぎも う少 し絞ったテーマで情報交換できれば良いのではないで しょう

か 。

*良 い学習機会 を作 って頂 きあ りが と うございま した。

*時 間が足 りず もつたいない。

*障 害児 (者)同 志 の コ ミュニケー シ ョン。 (特別 な感 じが します)

*結 婚 についての事例紹介等。

* 2 4時 間、 3 6 5日 対応 出来 る限 りの事 を してお ります。そ ういつた方 々の意見や ご家

族の方々の ご意見 を聞 きたい と思います。

*軽 度障害者 の就 労について～就職、職種 、定着率、職場での問題 、職場 との問題。

*軽 度障害者 の社会 の中での とらえ られ方、問題点

*一 生の生 き方 (本人に障害 を ど う伝 えるか、 ど う認識す るのか。)

*就 労状況、職場環境

*未 就労者 の現状

*グ ルー プホー ムな ど生活の場 についての情報

*私 どもの施設 は平均年齢 3 0才 。 男性 が圧倒的に多 く性 の問題 が常に大 きな問題 として

スタ ッフ のケー ス会議 で論議 され ています。 そのためまた この よ うな機 会 を作 って くだ

さい。


